

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Aparado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintorería Peralta

—AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS—
DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos
y el famoso negro alemán
— PRECIOS MODICOS —

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — MARTES 6 DE SETIEMBRE DE 1910

NUMERO 2463

**VER
Y
CREER**

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, á precios sumamente más bajos que los anteriores.

Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL, que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, á precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. **HORMAS** de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este afamado establecimiento de materiales

CERTIFICADOS REDIMIBLES

DEL

BANCO INDUSTRIAL DE SANTIAGO

Agosto 15 de 1910

Según cable recibido en esta fecha, ha quedado amortizado el siguiente CERTIFICADO suscrito en San José: No 18953, Serie K, Amella Rojas Valerín, \$100 00 oro. Este Certificado será pagado á su presentación, debidamente firmado por el suscriptor. Se previene á los suscriptores en el deber en que están de pagar sus cuotas mensuales antes del ocho de cada mes en mi oficina, para tener derecho á estas amortizaciones. San José, agosto 16 de 1910. E. R. CLARE, Agente General.

Al construir su casa de cemento armado exija que el contratista emplee el

sistema "KAHN" es el mejor

Compañía Constructora Durini

OFICINA: HOTEL FRANCES, núm. 5.

Construcciones de toda clase, HIERRO, CEMENTO ARMADO, MADERA, etc. Nos hacemos cargo de levantar planos y presupuestos, así mismo de la dirección de trabajos.

PEDRO DURINI,
Gerente

AÑEJO ESTERILIZADO

de Ntra. Sra. de Guadalupe

ESPECIAL para ENFERMOS

ESTE ES EL NOMBRE DEL VINO QUE VENDE

LA PROVEEDORA

UNICA IMPORTADORA DE ESTA MARCA

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:
Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 3,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes á las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, y Belice, Honduras, cada viernes en la noche.
Vapores Limón, San José y Esparta de 3,300 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada.
Los pasajeros deben presentarse ante el Consol Americano en San José ó Limón, CINCO (5) días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos CINCO días.
Además todo pasajero debe presentarse en la Oficina del Representante del servicio de cuarentena de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador

Cognac Martell

MARCA: J. & F. MARTELL

La casa garantiza todos sus cognacs como productos absolutamente puros de la destilación de vino de uva cosechada en la región de Cognac (Francia)

El Cognac preferido por la gente de buen gusto

SOMBRERERIA UNIVERSAL

DE

ROBERTO MAROTO BRENES

25 varas al Norte del Correo San José de Costa Rica

Especialidad en la fabricación de sombreros, contando con los mejores materiales de casas de Estados Unidos y Europa, y surtido completo de los mismos á satisfacción de todos nuestros clientes.

Se arreglan chisteras, bombines, sombreros de paño y de pita, conforme las exigencias del gusto más refinado. Venta de materiales para sombreros, al por mayor y menor, á precios los más módicos y sin competencia. Agosto 19

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Sale de Genova el día 1º de Setiembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla y Limón. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curacao y La Guayra (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase	frs. 700
Segunda	550
Tercera	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.
Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.
Y en Limón, F. J. Alvarado & C^o sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes.

7—09 San José, 1º de Setiembre de 1910.

EDGAR KNÖHR & Co.

PROPIETARIOS:

Alfred Edgar Knöhr Eberhard de Voss
SAN JOSE DE COSTA RICA

ALMACEN de toda clase de GENEROS y ABARROTES

REPRESENTANTES DE LOS SEÑORES
MÜNCHMEYER & CO., DE HAMBURGO
para la exportación de café

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

Cervezas	}	Negra "MARCA ESTRELLA"
		LAGER BIER Doble
		SENCILLA (Blanca y Negra)
Refrescos	}	CREAM SODA, Zarparrilla
		Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

— KOLA DOBLE Y KOLA CHAM —

Cablegramas recibidos antier

V. Spanans, setiembre, 3 — Un caso sospechoso se ha despachado al hospital de enfermedades contagiosas en Berlin.

La comisión médica ha abandonado la teoría de que el contagio se debe á la estación de emigración de Ruhleben. El primer caso fatal fué de un artesano que trabajaba en la fábrica de armas del Gobierno.

La comisión practicó un examen en la fábrica y encontró cajas vacías que habían contenido munición y recientemente habían pasado la frontera rusa.

Se hallan cubiertas de ansiedad y tierra. Se sometieron al examen bacteriológico, que se cree que hayan sido el medio de contagio.

Sima 3 — El inspector de policía nativo del país, de apellido Sacatchandrá, fué herido mortalmente en Dacca, lugar donde varios jóvenes nativos conspiran contra el Gobierno. Los asesinos son miembros de las principales familias.

Hamburgo, 3. — A consecuencia de la presión ejercida por el Ministro de Marina, los patronos de los astilleros convinieron en entablar negociaciones con los obreros á fin de poner término á la huelga que impide seriamente la construcción de los navios de guerra.

Habana, 3 — En camino para México ha llegado á ésta Polaviejs; las autoridades optaron medidas para evitar las manifestaciones hostiles, pues se recuerda la férrea gobernación de Polavieja en Cuba durante el régimen español.

Ostend, 3 — La aviadora francesa Helena Dutriex, con un compañero, voló en aeroplano á Bruges. Dió vuelta al campanario de Lesballes y regresó á ésta, habiendo volado una distancia de 28 millas á la altura de 400 metros, que constituye el record femenino.

Nueva York, 3. — El 5 de octubre próximo Vanutelli Logre, Gibbons y 40 obispos, consagrarán la catedral de San Patricio, de esta ciudad.

Habana, 3. — Se decretó la construcción de dos cruceros, un navio escuela y varios otros de menor calado.

Washington, 3. — Según el censo oficial de Nueva York, tiene 4766883 habitantes. En 1900 tenía 3437102.

Amperst, Massachusetts, 3. — A la edad de 83 años falleció el afamado químico agrícola doctor Carlos Goessmann.

Landres, 3. — El almirantazgo ha abandonado el salvamento del navio de guerra "Bedford". Sólo trata de salvar los cañones y los demás artículos salvables.

Nueva York, 3. — Las autoridades sanitarias despliegan gran actividad para evitar la invasión del cólera. Todos los vapores son visitados y registrados.

Ciudad del Cabo, 3. — El vapor polar Terranova salió para Melbourne, Australia, llevando la expedición antártica británica al mando del capitán Scott.

Buenos Aires, 3. — Porras, Delegado de Panamá á la Conferencia Panamericana, envió á Arosemena el cablegrama siguiente:

« Me realzo á creer las noticias que se publican relativas á la intervención de los Estados Unidos. Entre los diplomáticos reunidos aquí reina la opinión de que Knox es prudente y que trata de ayudar á fin de conseguir el bienestar de todos los países americanos »

Valparaíso, 3. — Anoche llegó á Santiago Henry White, Delegado de los Estados Unidos al centenario de la independencia chilena. Le esperaban en la estación del ferrocarril los oficiales del Ministerio de Relaciones Exteriores, el Ministro americano Flecher, el Secretario Pierpoint y otros.

Río Janeiro, 3. — Informes oficiales del territorio de Acre, avisan que se concluyó la sublevación. Reina perfecta tranquilidad por todo el territorio.

Montevideo, 3. — El Senado ha aprobado con pequeñas modificaciones el proyecto de Lord Grimthorpe, de construir un muelle que se llamará Larambide, que tendrá el efecto de transformar á esta ciudad en paso de mar de la moda. Lord Grimthorpe representa un sindicato inglés. Dos empresas, la una americana y la otra alemana, piden por separada concesión para la tendida de un cable submarino entre Montevideo y Nueva York.

Tenerife, 3. — Desembarcó en ésta la familia del ex Presidente Castro, que fué expulsada de Venezuela.

Defunción de anquilostomiasis

San Mateo, 5 de setiembre. — En el barrio de Desmonte de este Cantón acaba de morir víctima de la anquilostomiasis un joven de veintidós años de edad, llamado Víctor Ana Hidalgo Moscoso. — Corresponsal.

VEASE LA 4a. PAGINA

El presupuesto

de Guerra es aprobado. Cartera de Hacienda. Aduana Central. Jubilación y pensiones. Los debates. Sesión de ayer del Congreso

Se abrió la sesión a la hora de costumbre. Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Concurrió el Ministro de la Guerra. Fueron aprobadas las partidas de la Cartera de Guerra.

El Ministro.—Da las gracias muy expresivas en nombre del Ejecutivo a la Cámara por el acto de confianza que le ha dado aprobando todas esas partidas; pide la venia para retirarse y sale del recinto con el ceremonial de estilo.

Fue aprobado el presupuesto de Marina

Cartera de Hacienda

Quirós.—Hace moción para fijar al Ministro de Hacienda un sueldo mensual de \$ 575. Aprobada.

Rodríguez (Raf.)—Pregunta si es indispensable el puesto de Interventor de bancos que gana \$ 250 al mes.

Zúñiga Montúfar.—Dice que si es indispensable el puesto que la Ley de Bancos exige ese interventor.

Rodríguez.—Dice que la palabra economía tan proclamada ha sido una palabra vana pero va a hacer moción para suprimir esa plaza.

Jiménez (M. J.)—No es posible que se suprima ese fiscalizador de bancos y rebata con juiciosas razones la moción.

Briceño.—También expone los motivos por los cuales no le dará el voto a esa moción que juzga de poca justicia porque se funda en una mala entendida economía.

Zúñiga.—Le cita a Rodríguez la ley y da los fundamentos por los cuales no le dará el voto a la moción.

Rodríguez.—Contesta a los que atacan su moción y la defiende.

Quirós.—Siente no darle el voto a esa moción porque el Gobierno tiene necesidad de ese funcionario para mejor garantía.

Fue desechada la moción.

Quirós.—Hace moción para que el interventor de bancos sea a la vez visitador de oficinas fiscales.

Rodríguez (Raf.)—Tan inútil un puesto como otro, sin embargo le dará el voto a la moción.

Zúñiga.—Le explica al diputado Quirós el mecanismo de la oficina de la Contabilidad Nacional y le ruega retire la moción.

Briceño.—No le dará el voto a la moción y da los motivos.

Fue desechada.

El Ejecutivo envía un presupuesto adicional en que suprime varios empleos de Hacienda, rebaja suel-

dos y propone la creación de otros puestos que juzga de importancia.

Mata O.—Hace moción para que todo el presupuesto de la Cartera de Hacienda quede abierto a discusión. Aprobada.

Zúñiga.—Se refiere a la nota adicional del Poder Ejecutivo y hace moción para que se recarguen las funciones de almacenista de alcohol al ídem de aguardiente.

Fue desechada.

Baudrit.—Le choca la supresión de la Aduana Central creada por el Código Fiscal y mociona para que se llame al Secretario de Hacienda, a fin de que explique esa supresión.

Vargas Calvo.—Hace presente la ausencia transitoria del señor Ministro de Hacienda y mociona para que se suspenda la discusión de este asunto en tanto no regrese el señor Ministro.

Rodríguez (Ram.)—Apoya la moción Baudrit y apunta inconvenientes a la supresión de la Aduana Central.

Vargas Calvo.—Insiste en su moción.

Se aprobó.

Rodríguez (Raf.)—Ataca la partida de jubilaciones y pensiones y propone que se agregue un artículo que rebaje a la mitad las pensiones que no sean de justicia procedentes de la Campaña Nacional.

Zúñiga M.—Alega que existe una ley sobre esa materia que no puede derogarse por una moción.

Mata Valle.—Ataca la moción Rodríguez, a quien le pide ciertas explicaciones.

Baudrit.—Cree injusto el plan de la moción Rodríguez y lo excita para que formule otro más racional.

Agüero.—Apoya la moción y explica por qué no la cree injusta.

Bejarano. Cree espinosa esta cuestión y se permite recordar antecedentes que cita referentes a una comisión que estudió las pensiones existentes y propuso una reglamentación que no tuvo acogida en (aquí fuertes voces de un diputado herediano de un rincón de la izquierda interrumpieron el silencio de la Cámara implidiéndoles al orador cuyo discurso fué larguito).

Rodríguez (Raf.)—Explica lo que él entiende por pensiones de justicia.

Continuó el debate en el que tomaron parte Briceño, Rodríguez, Tinoco, Pérez Zeledón y Monge.

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

La salvacion de la vida

del doctor Madriz . Palpable demostración de su popularidad . Intentona de incendio en el Mercado de Managua . Otros sucesos en Nicaragua

El General Aurelio Estrada salva al Dr. Madriz y a otras personas

Cómo se conservo el orden

El general Aurelio Estrada se hizo cargo de la difícil tarea de conservar el orden en esta ciudad tan luego tomó posesión de la presidencia su hermano el Coronel don José Doctores Estrada.

Aurelio, siempre a caballo, con actividad asombrosa, logró salvar muchas vidas. Entre ellas podemos citar la del doctor José Madriz, que estuvo a punto de perderla al ir a tomar el vapor "Managua", a las 9 30 p. m. del sábado, día en que depositó la presidencia.

Como los coches, en que iban Madriz y compañeros fueron atacados a balazos, todos los ocupantes se tiraron al suelo y bayeron: en estos momentos llegó el general Estrada y como el Dr. Madriz le pidiera protección, inmediatamente procedió a salvarlo pidiendo una locomotora y conduciéndolo fuera de la ciudad.

Presentamos otro acto de abnegación del general Aurelio Estrada. Encontrándose frente a nuestra oficina el domingo por la tarde, felicitándonos por la próxima reparación de "La Tarde", se oyeron tiros que disparaban los soldados apostados en el Parque Central contra unos jóvenes que vivaban a la Revolución, en la esquina en que está el rótulo de nuestro diario.

Oír esto Estrada y lanzarse a la carrera al lugar del conflicto, todo fué uno, logrando contener el fuego de los soldados acto continuo.

Nuestras felicitaciones al general Estrada por su conducta patriótica.

Una comision fue rechazada por los revolucionarios. Su motivo

Persona que vino ayer de Masaya nos dice que el tren que conducía a la comisión de paz de ésta a Granada, como llegara a la estación de San Blas a las 8 p. m. del domingo próximo pasado y no fuera vista la bandera blanca, fué recibida a tiros en dicho lugar. De resultados de este tiroto murió un brequero y resultó herido un particular que iba de Masaya.

El maquinista dió contra vapor a la máquina del tren y regresó a Masaya de donde volvió a San Blas con más precauciones a las 11 p. m. logrando pasar esta vez con rumbo a Granada.

Además de los Comisionados, de que ya tienen informes nuestros lectores, llevó este tren a los señores cónsules de Inglaterra, Italia y España.

A las 11 a. m. de hoy aun no se sabía cuando regresaría de la Sultana la Comisión de Paz.

400 hombres atacan a Granada. Los culpables de este ataque

Persona que viene de Masaya nos comunica lo siguiente:

Jefe militar de esta plaza es el Coronel Gustavo Abadía, y jefe expedicionario es el Coronel Manuel Montoya, Jefe Político, es el Coronel Antonio Herradura.

Fuerzas existentes en aquella plaza, al presente: 400 hombres, pues el resto se ha desbandado.

Ayer a las 10 a. m. llegó a Montibón una columna de revolucionarios como de mil hombres, que se supone sean los soldados del General Calixto Talavera. Hubo unos cuatro disparos, según se dice, que concluyeron tan luego enviaron de la plaza una bandera blanca.

El sábado, a las 3 a. m., salió de Masaya una columna de cuatrocientos hombres a las órdenes de Montoya con el objeto de atacar la plaza de Granada. Se rompió el fuego sobre las avanzadas que estaban en la Estación a las 7 a. m. La revolución, mien-

Incendio y robo en el Mercado — Terrible declaracion de un capturado

Anoche como a las once, mientras el Director de Policía don Clemente Santos recorría la población con una montada, fué llamada su atención por un hombre que llevaba una maleta por el mercado viejo y que hoy tan luego vió la gente armada; fué capturado junto con la maleta, que contenía 10 rebosos, 6 camisas de varón, 8 faldas, 9 camisas de mujer, 1 camisón, 4 pantalones, 2 cortinas, 8 pares de calcetines, 1 pieza de cinta, 7 vasos de perfume, 1 caja polvos y 1 botón de pechera. Se llama Juan Rafael Vargas, é informó que en el interior del mercado viejo había otros seis ladrones.

Al entrar a dicho centro, el jefe de la policía no encontró a ninguno, pero sí vió q en dos tramos del mercado había fu go, procediendo a apagarlo con gran actividad.

Declaró Juan Rafael Vargas, quien es de San Antonio de esta ciudad, ante el Director de Policía y varios testigos, lo siguiente:

"Salió antier de León con dirección ésta, acompañado de Perfecto Ramírez, Leonés y de José Francisco Pineda, también de León. Tráramos la consigna de avisar cuando el General Chamorro marchara sobre León, y además la orden de incendiar el Mercado de Managua para que se pusiera esto en alarma y tener ellos lugar de alistarse. El General Antonio Lara fue quien nos hizo estos encargos, de orden, según dijo él, de los Generales Ortiz y Chavarría, ofreciéndonos pagar \$ 290 a cada uno, habiendo recibido cincuenta pesos como adelanto.

Perfecto Ramírez fué el que le pegó fuego al mercado con una vela encendida. La entrada la efectuamos rompiendo la argolla del candado situado frente a la tienda de los Lara: a las diez de la noche".

Constituidos en el mercado, averiguamos que en la tienda de la cual efectuaron la entrada, es una pieza desocupada, alquilada a don Horacio Reyes, de Managua.

Uno de los tramos incendiados pertenece a Gregoria Veñasquez, habiéndosele quemado más de mil pesos en ropa usada y achinada, etc, etc, y situada frente al almacén que fué de don Adán Sáenz. El otro tramo incendiado pertenece a la señora Angela Chamorro de Quant, y está situada frente a los Lara. Allí se comenzaron a quemar unos sudarones.

Nuestros planes al señor Director de Policía por su oportuna intervención que nos salvó de un desastre seguro, pues en ese establecimiento hay enorme existencia de kerosene.

Como fue tomado Jinotepe

Hablando con un apreciable joven que vino hoy a caballo de los Pueblos, nos dijo que el viernes próximo pasado salió de Jinotepe con 200 hombres al mando de los cor-

neles Abraham Gallardo y Florindo Diaz, el Jefe Político de Carazo Dr. José Ignacio González con dirección a Masaya, dejando en Jinotepe una guarnición de 30 hombres al mando de un tal Somosa.

Como vieran esto los jóvenes revoltuosos, se levantaron comandados por el Pbro Castro y se apoderaron del cuartel y de las armas en número de 250.

Leon tranquilo

Acaba de manifestarnos una distinguida dama de Managua que habló en estos momentos por teléfono con el jurista doctor Pedro González, quien se halla en León, que este caballero le comunicó que León está tranquilo.

La anterior información basta para desvirtuar los rumores que circulan en esta ciudad de que el noble y viejo León estaba en armas.

La paz está asegurada, y los rencorillos engendrados por la lucha se disiparán en breve, albreando ya en el cielo de la patria el sol que alumbrará días mejores.

Por otra parte, informes que hemos recogido de las fuerzas que han salido de baja, robustecen el dicho del doctor González, pues los soldados iban aburridísimos de la campaña y dispuestos a no dejarse sorprender con triunfos imaginarios ni bastardas ambiciones.

Abiertos los ojos a la luz, no es fácil que se les sorprenda a esos sufridos y valientes occidentales, aun tocándoles el orgullo de la vanidad ó del localismo.

Una disposicion para recibir al General Estrada en Managua

El Jefe Político del Departamento, tomando en consideración que está para llegar a esta capital, con las fuerzas de su mando, el señor General don Juan J. Estrada, Presidente provisional de la Revolución, incluída el 10 de octubre del año próximo pasado, en la ciudad de Bucahica, el que acaba de ser reconocido por el Gobierno que preside el señor diputado Coronel don José Doctores Estrada, actual encargado del Poder Ejecutivo,

ACUERDA:

Unico.—Se excita a los vecinos de esta capital, que voluntariamente quieran tomar parte, para que el día del ingreso del Presidente Provisional, General don Juan J. Estrada, vayan a su encuentro a la entrada de esta población a darle la bienvenida y a saludarlo en nombre de la ciudad, y si no tuviesen inconveniente, se les excita también para que iluminen sus casas por la noche, pongan banderas durante el día y hagan las más demostraciones que sean oportunas.

Para este efecto, se avisará por medio de un cañonazo, con dos horas de anticipación, la llegada del Jefe de la Revolución.

Publíquese.—Managua, 23 de agosto de 1916.—(f) Francisco S. Rivasco.

Una señorita entra con las faerzas de Mena a Managua

Ayer como a las 5 p. m. entró a esta ciudad y recorrió sus calles en medio del mayor orden, la vanguardia del ejército libertador del General Luis Mena, compuesta de 200 hombres de infantería montada.

Con estos montados iba una hija del General Filiberto Castro (q. e. p. d.) rifle en mano.

Más tarde todo el ejército acampó en las inmediaciones de la Penitencia, ría, en unión de su Jefe.

Reciban todos estos valientes mil tareas, tostados por el sol de 10 meses 15 días de lucha verdaderamente espartana, nuestro más sincero y cordial saludo de bienvenida.

Las anteriores noticias son tomadas de "La Tarde", de Managua, números recibidos ayer.

El cierre de Limón a los barcos italianos

El Gobierno acordó ayer cerrar el puerto de Limón a las embarcaciones que vengan directamente de Italia y a las de otras procedencias que hayan tocado en puertos italianos y que antes de llegar a Limón no hubieren sido desinfectados en una de las escalas anteriores. Sin embargo, los pasajeros y mercaderías que violen para Costa Rica podrán recibirse en Limón, siempre que antes traaborden en Colón.

Como bien es sabido, esta medida obedece al hecho de haberse recibido noticias oficiales de la aparición del cólera asiático en Italia.

anda Oviedo para Secretario Interino de la Alcaldía de San Rafael de Heredia, en reposición del señor Luis Morales Cano a quien se otorgó permiso por seis meses.

—Se acordó llamar la atención del Alcalde de Tarrazú, señor Apolinario Monge Gamboa, por un defecto cometido por el Juez Segundo Civil de San José en el protocolo que llevó siendo Alcalde de Aserrí.

—Se aprobó el nombramiento del señor Amadeo Salazar Fernández para escribiente del Juzgado Civil y del Ormen de Puntarenas, en sustitución del señor Antonio Gámez Norman, a quien se concedió licencia por seis meses.

—Se informó desfavorablemente en la solicitud de rebaja de José María Maroto, de único pelido, por tratarse de rebaja de la pena impuesta.

—Se aprobó el nombramiento del señor José Manuel Peñas Martínez para reemplazar en calidad de escribiente al secretario de la Alcaldía de Limón señor Gabriel Vargas Fuentes, a quien se dió permiso por cuatro días.

—Se informó desfavorablemente en el memorial de rebaja de pena elevada a la Secretaría de Justicia por José Mercedes Jarquín Malespín, por no estar en el tiempo de ley.

—Se aprobó el nombramiento del señor Roberto Gallardo Prieto para notificador Interino del Juzgado Primero del Crimen de San José, en lugar del señor Luis Salas, a quien se concedió licencia.

Sesion de Corte Plena Acuerdos dictados ayer

Se invistió con el carácter de notificador auxiliar de las Salas Primera y Segunda de Apelaciones y Corte de Casación, al escribiente señor Malaquías Alfaro Mora.

—Se nombró al señor Jorge Pacheco Gómez para notificador interino del Juzgado del Crimen de Cartago, en lugar del señor Pantaleón Pereira, a quien se prorrogó su licencia por tres meses más, en virtud de estar desempeñando la Alcaldía Primera de la misma ciudad.

—Se dió informe favorable en la solicitud de rebaja de pena presentada por Juan Brenes Guevara.

—En la consulta hecha por el Alcalde de Nicoya acerca de si está obligado a suministrar datos del movimiento de su oficina que le pide el Agente Fiscal del Circuito de Santa Cruz, se le contestó que no.

—Se nombró al señor Rafael Peña-

Medico del Pueblo de Aserrí

investido con el caracter de autoridad— Otros nombramientos

Ayer se aceptó la renuncia presentada por el doctor Alejandro García del puesto de Médico del Pueblo de Aserrí y se nombró en su reemplazo al doctor José Corveti.

—Se facultó a la Junta Edificadora del Paraíso para celebrar tres turnos con el objeto de construir una iglesia en aquella villa.

—Se invistió con el carácter de Agente Principal de Policía al Inspector Municipal de carruajes y carros de esta ciudad, señor Tobias Escrivano.

—Se nombró al señor José González Durán para Agente de Policía de Concepción de Atenas, en lugar del señor Víctor León Bolaños.

—Se elevó a la categoría de Principal, la Agencia de Policía de San Rafael de Cartago.

—Se autorizó al Cura de la Parro-

Muerte casi instantánea

A las dos de la mañana del domingo se enfermó el joven Rodolfo Saborio tomando la enfermedad tan rápidas proporciones que a la una de ese día falleció el enfermo.

El entierro se efectuó ayer a las once de la mañana, con numeroso acompañamiento.

A su esposa, padres, hermanos y demás familia damos nuestro pésame.

Medico del Pueblo de Aserrí

investido con el caracter de autoridad— Otros nombramientos

Ayer se aceptó la renuncia presentada por el doctor Alejandro García del puesto de Médico del Pueblo de Aserrí y se nombró en su reemplazo al doctor José Corveti.

—Se facultó a la Junta Edificadora del Paraíso para celebrar tres turnos con el objeto de construir una iglesia en aquella villa.

—Se invistió con el carácter de Agente Principal de Policía al Inspector Municipal de carruajes y carros de esta ciudad, señor Tobias Escrivano.

—Se nombró al señor José González Durán para Agente de Policía de Concepción de Atenas, en lugar del señor Víctor León Bolaños.

—Se elevó a la categoría de Principal, la Agencia de Policía de San Rafael de Cartago.

—Se autorizó al Cura de la Parro-

quia de La Soledad para efectuar tres turnos en San Francisco de Dos Ríos, para los trabajos de reparación de la ermita de aquel distrito, destinándose un 15 por ciento igual del producto a beneficio de la Junta Nacional de Socorros.

Renuncias de dos Consules. Nombramiento.

Ayer fué aceptada la renuncia presentada por don Adolfo de la Guardia como Cónsul de Costa Rica en la ciudad de Panamá.

—Se nombró al señor Eduardo Sarmiento, Cónsul ad honorem de Costa Rica en Manchester (Inglaterra) en lugar de don Camilo Esquivel Sáenz, a quien se aceptó su renuncia.

—Se nombró al Dr. Jesús Guzmán Centeno para Médico del Pueblo del cantón de Alvarado.

—Se aprobó el nombramiento hecho por el Gobernador de Limón en el señor Luis Porras para Agente de Policía de Pacuarito, en reposición del señor Martín Rojas, quien no aceptó ese cargo.

Se marcha sin despedida

Antenoche a eso de las nueve y media se presentó en casa de la señora Felicidad Blanco de Barquero, un individuo que dijo ser muy pobre y que venía procedente de Rio Sucio de Santa Clara de Carrillo y solicitó hospedaje para pasar la noche.

La señora Blanco, conmovida por las súplicas del desconocido, no tuvo inconveniente en proporcionarle una habitación en el interior de la casa, dándole al efecto una cobija y una almohada.

Ayer a la una y media de la madrugada, oyó un ruido que provenía como del solar de la casa, pero esto no le preocupó y siguió durmiendo.

A las seis de la mañana que se levantó notó que su huésped había desaparecido llevándose consigo la cobija, la almohada y roto el candado del comedor de donde se habían desaparecido manteles, servilletas, cuchillos de mesa, cuadros de adorno y otros objetos de cristalería y loza, encontrándose al mismo tiempo entreabierto el portón de la calle y las buellas que dejó el malhechor al escapar.

El Doctor Cardenas ante el pueblo de Nicaragua Justo llamamiento

Puntarenas, 5 de setiembre.— 5 y 40 p. m. — La comunicación telegráfica entre Rivas y Granada, Nicaragua, sigue interrumpida, seguramente por daños que sufrió la línea durante las operaciones que en aquel distrito hicieron las guerrillas auxiliares.

Proporcionárame la siguiente copia de interesantes mensajes cruzados entre el Doctor Cárdenas y el Gobierno y personajes de Nicaragua, por vía inalámbrico Limón.—B ueñeida:

A Doctor Cárdenas.—Puntarenas.— Coronada la obra de redención del país, en que Ud. tomó parte muy principal, uno de nuestros primeros pensamientos ha sido excitarlo a que regrese al seno de la patria, de la que por tan largos años le tuvo alejado la tiranía.— Su presencia entre nosotros colmará nuestro júbilo; y sus sabios consejos servirán para cimentar la obra de reorganización de la República. Al hacer esta justiciera gestión interpretamos el sentimiento nacional que ve en Ud. a un jefe, un apóstol y un padre. (Firmados), Juan J. Estrada y todo el Gabinete.— Adán Sáenz.— Alcibiades Fuentes.— Marcial Solís.— Federico Solórzano.— Joaquín Bárcenas.— Benjamín Elizondo.— Heliodoro Rivas P.— Nicasio Rosales.— Diego M. Chamorro.— Federico Lacayo.— David Arellano.— Rosendo Chamorro.— Joaquín Gómez.— Jesús Véliz.— Jerónimo Ramírez.— Constantino Lacayo.— Manuel Zavala y otras cuarenta firmas de per-

sonas igualmente conocidas.—Corresponsal.

Contestacion del doctor Cardenas

Puntarenas, 5 de setiembre.—El doctor Cárdenas contestó en estos términos: "Señor General Juan J. Estrada y demás amigos.—Managua.—Las expresiones de alto aprecio que me dirigen al invitarme a volver a la patria redimida, llevan mi alma de inmenso regocijo y de legítimo orgullo. Ellas compensan con ventaja, tanto las penalidades de mi prolongado destierro, como los desalientos sufridos por los anteriores empeños frustrados, por salvar al sin ventura pueblo nicaragüense, en que participaron otros patriotas rindiendo el tributo de su existencia.

Como el único sobreviviente de nuestros antiguos Jefes del Estado, aquellos caudillos de gloriosa memoria, acepto con reconocimiento el homenaje de cariño y de respeto que me tributan; y lleno de regocijo los oplaudo y felicito otra vez por la gran obra de redención consumada a fuerza de sufrimientos y de actos heroicos dignos de romanos. Confío en que, organizado el Gobierno con ciudadanos exentos de toda complicidad en los errores de las dictaduras caídas, reinará otra vez en Nicaragua el régimen de la Justicia y de la Ley, sin que ocurran venganzas ni represalias indignas del generoso partido vencedor.—ADÁN CÁRDENAS".—Corresponsal.

Á los que integraron el primero, y ordenando á Matus arrancara al nuevo Consejo el veredicto condenatorio de la última pena.

Este se prestó gustoso y los mandó ejecutar. La prueba de que los temores de Matus no eran fundados, es que Gámez también hizo matar en ese tiempo sin formar juicio al anciano Campaña y varios otros, y sin embargo fué pucato en libertad. A Gámez le ayudaron en el asesinato de Campaña Gerardo Barrios y Daniel Chamorro, ambos de Rivas.—Corresponsal Guerrero.

TEMBLORES registrados en el Observatorio Nacional

Domingo 4 de setiembre.—A las 1 y cincuenta y siete minutos de la madrugada, temblor de dos segundos de duración. Dirección N á S. Intensidad 2.

A las 1 y cincuenta y ocho minutos, temblor de dirección ONO. á ESE. Inapreciable.

A las 2 y veintitrés minutos de la madrugada temblor de siete segundos de duración. Dirección ONO á ESE. Intensidad 1.

Teatral

La función de la Compañía de Zarzuela y Variedades que se efectuó el domingo por la noche en el Teatro de Variedades estuvo completamente del agrado del público.

Subió á escena «Esperanza», obra de don Miguel Ramos Carrión y música del maestro Oreceda-yien la cual estuvieron á la altura de los buenos cómicos, los actores que en esa pieza bajaron.

La señora Llanuca de Luque, que hizo de «Gosuel»; la que desempeñó el papel de «Bavina»; el joven González, con su gracioso papel de «Blas»; «Pablo», hecho por Quirós, y el de Barrot, de «Padre Andrés» fueron papales tan bien desempeñados que más de una vez arrancaron estruendosas palmadas y voces de aprobación de los espectadores.

Después fué la representación de «La Señora Capitana» original del esbriado y gracioso don José Jackson Veyan, y en la cual la señora Llanuca, el señor González y el señor Medina, despliegan sus esfuerzos de artistas y dan al público los verdaderos personajes que exige la obra. La señora Delgado de Orosco, característica actriz y que por primera vez entra á las tablas durante la presente temporada, hizo su papel bien, muy bien, en compañía de nuestro actor dramático señor Barrot, de quien ya no se puede exigir más.

El teatro estaba de bote en bote: la sociedad capitulosa se dio cita esa noche y con sus galas perfumadas adornaba los palcos y el lunetario del Variedades.

No es de dudar que, dada la competencia de la Compañía, igual aspecto tome el teatro en la próxima función.

CABLEGRAMAS recibidos anoche

Londres, 4.—Comentando el discurso que pronunció Roosevelt en Omaha, en que demanda la fortificación del Canal de Panamá, por los Estados Unidos, la "Westminster Gazette" lo pronuncia directo rechazo de las estipulaciones del convenio anglo americano de 1910, el cual garantiza la neutralización de dicho canal. La llevada á cabo del plan propuesto por Roosevelt, significaríaargar el convenio.

Confiesa la "Westminster Gazette" que los Estados Unidos debiesen asumir algunos medios militares para la protección del canal, pero insistió á Roosevelt que el Gobierno americano se halla en el deber de obtener cualquiera modificación del tratado por medios diplomáticos, no por la publicación del convenio.

Nueva York, 4.—Con motivo del viaje de Roosevelt á los Estados Occidentales y sus innumerables inoportunos discursos que todo el mundo critica, el "Herald" publica el siguiente editorial bajo este título "The enfant terrible", en que el mensaje que envió al Commercial Club de Kansas City, el coronel pide que se le dejara descansar. Con esta súplica por el deseo de un descanso se ha vuelto unánime por el amor de Dios, dejemos descansar.

Tedy ha sido el niño mimado del país; sus admiradores han alabado tanto sus ingeniosas salidas y buscado excusas por sus desatino peligrosos, que Tedy, como toda criatura mimada que se ha vuelto insoportable comete al fin algún acto desafortunado con el resultado que agota la paciencia de la familia, cuyo único recurso es darle una peña y mandarlo á acostarse.

Tenemos que el Coronel ya se halla en este caso. El país está cansado de sus travessuras juveniles. El discurso que pronunció en Ocorvatomie pasó los límites, la paciencia se ha agotado. No hay más remedio que castigarlo y despatcharlo á la cama. Todos necesitamos descanso.

Copenhague, 4.—La convención internacional socialista, los delegados austriacos y alemanes hablaron á favor de la situación relativa al desempleo de que durante una crisis industrial el Estado debiera subvencionar las uniones industriales.

Los delegados franceses, americanos é ingleses se opusieron diciendo que lo que se necesita es la adopción de medidas conducentes para evitar el desempleo, no un auxilio monetario temporal. Declararon que se abstendrán de votar sobre la resolución.

Sugirió violento altercado entre delegados alemanes é ingleses; se presentaron varias resoluciones protestando contra la manera con que las autoridades de Argentina, Japón, Rusia, Turquía y España tratan á los socialistas.

El richstagonista Ellembogen también sometió una resolución impro-

bando el zarismo por su maltratamiento de los finlandeses.

El Richstaquista Ledebor atacó otra vez á Roosevelt, invocó á Washington y á Franklin para reprobar este aprobioso y malvado hijo de la América. Varios delegados americanos interrumpieron el discurso. Con protestas antes de concluirse el discurso, la mitad de los delegados se habían ausentado de la sala de sesiones.

Londres, 4.—Ayer se efectuó la sus. pensión del trabajo en los astilleros del país. No ha acontecido desorden alguno. La suspensión afecta por ahora como á cincuenta mil obreros, principalmente del Norte de Inglaterra y Escocia; de fuente fidedigna se sabe que los patronos no aceptan sino á las familias de la sociedad de caldereros, cuyos miembros son principalmente responsables por la dificultada actual debido á las huelgas seccionales que han interrumpido el trabajo de los astilleros con una frecuencia exasperante.

Esta firmeza en parte de los patronos y la disposición mostrada por los caudillos de los obreros de aceptar un arreglo honoroso, da esperanza de la pronta conclusión de la dificultad. Espera que á fines de la semana se efectuará una reunión de los patronos y representantes de los obreros.

Vichy, 4.—Llegó á ésta la familia Eklins. Los Soberanos Italianos la recibieron en el Quirinal el mes entrante cuando se anunciará el noviazgo de la señorita Eklins y el Duque de Abruzzo.

San Petersburgo, 4.—Se anuncia oficialmente hasta la fecha 135601 casos de cólera y 64403 defunciones.

Berlín, 4.—El Mariscal Roberto, jefe de la Delegación Británica, nombrado para anunciar oficialmente la ascension del Rey Jorge al trono, telegrafió de Vana que debido á una ligera indisposición no podrá llegar sino hasta mañana.

Heidelberg, 4.—El dirigible Zeppelin cuarto, voló desde Baden, hasta ésta, llevando 12 pasajeros y 7 tripulantes; recorrió la distancia de 53 millas en 65 minutos.

París, 4.—Un teniente de zovavos, llamado Vandein, se propone volar en aeroplano de Argella á Torabactu, atravesando el Desierto de Sara, haciendo 4 paradas.

Panamá, 4.—Constantino Arosemena, electo Presidente de la Asamblea; Oiro Urriola y Eligio Ocaña, primero y segundo Vicepresidentes respectivamente.

Se ha fijado el día 9 del presente para la elección de Designados para la Presidencia.

El Secretario de Relaciones Exteriores presentó á la Cámara la Convención celebrada en Washington entre los Ministros de Panamá y Costa Rica para el arreglo de la disputa sobre límites; probablemente será rectificado á su debido tiempo una vez cumplidas las formalidades del caso.

Embargo de una botica

La Botica de Puntarenas fué embargada por el señor Enrique Claret porque su dueño don Ricardo González Veranes le adeuda \$ 15000.

Pasajero de Bluefields con rumbo á Managua Una entrevista con el. — Importantes declaraciones

PROCEDENTE de Limón, á donde llegó de Bluefields el 31 del mes pasado, pasó por esta ciudad en camino para Puntarenas, el señor don Alfredo Hooker, con quien tuvimos una pequeña entrevista con el objeto de preguntarle acerca del estado de cosas en aquella ciudad y nos dij: que desde que las tropas marcharon todas para el interior, no sucede nada de particular y que por donde quiera se hay alegría celebrando los consecutivos triunfos que tuvo la revolución en su penosa travesía.

Toma del Bluff

SOLAMENTE lo que ha sucedido es la toma del Bluff por las tropas revolucionarias y lo cual se efectuó así: Cuando el ejército de Madrid supo que la revolución se acercaba á Granada dispusieron marchar á defender aquella plaza, y comenzaron á desocupar las posiciones. Tan pronto como esto se supo en Bluefields se dió forma de atacarlos, lo cual si hubiera sucedido, si no llega un soldado á avisar que ya estaba desocupado. La posición se ocupó y lo primero que se hizo fué trasladar la Aduana para su lugar. Ahora ya el comercio y toda clase de transacciones está completamente arregiadas.

Objeto del señor Hooker

El objeto de su viaje es dirigirse á Managua en donde tiene un hermano enfermo y que estaba preso en la penitenciaría de orden del doctor Madrid, habiendo sido hecho prisionero en Corn Island, lugar donde estaba de Gobernador y de parte de la revolución, por los que de allí se fugaron en dos lanchas.

El señor Hooker fué víctima de la tiranía de Zelaya, pues estuvo preso en la misma penitenciaría encadenado por mandato de aquel opresor. Ahora ha sido revolucionario y le ha prestado á la causa importantes servicios.

Desearíamos al señor Hooker un feliz viaje á la tierra de los legos en donde encontrará hoy una patria de orden y no un semi-reinado de despotismo.

Resultado del sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí

El resultado de la Lotería que se corrió el domingo 4 es el siguiente:

Los números 00215, 00839, 00960, 01204, 01528, 01667, 02060, 02166, 02202, 03204, 04091, 04132, 04096, 05755, 06208, 06335, 07639, 07728, 07874, 08958, 09808, 10096, 10427, 11078, 11310, 11451, 11472, 11579, 11655, 11699, 10877, 10976, 12345, 12826, 13039, 13259, 13408, 13429, 13448, 13612, 14100, 14848, 15137, 15177, 15339, 15376, 15984, 16055, 16511, 16677, 16926, 17113, 17295, 17591, 17731, 18550, 18572, 19670, 19789, 19939, con \$ 40 cada uno.

Los números 04178, 04822, 04904, 04971, 04999, 08138, 08300, 11220, 1610, 18036, con \$ 10 cada uno.

Los números 01752, 04356, 04403, 04869, 15169, 17449, 18901, con \$ 200 cada uno.

Los números 05957 y 06053, con \$ 500 cada uno.

El número 11713 con \$ 1000

El número 06671, con \$ 3000, y el número 06386 con el premio mayor ó sea con \$ 10,000.

Además, 10 aproximaciones ante los reos y 10 posteriores al premio mayor, con \$ 50 cada una, 199 premios de \$ 20 cada uno á todos los números terminados en 86 y 1800 premios de \$ 5 cada uno á todos los números terminados en 6.

El número premiado con el gordo fué vendido en Limón por el señor A. R Méndez

Mas sobre el suicidio del Dr. Coronel Matus

Sus temores. — Datos históricos importantes sobre él y Gámez

Limón, 5 de setiembre.—El doctor Manuel Coronel Matus estaba conspirando con Gámez para que J. Dolores Estrada no entregara el poder á su hermano Juan. El General Mena descubrió el complot é intimó la rendición y entrega de la plaza de Managua, apresando naturalmente á los conspiradores.

Etiendo que el suicidio de Matus obedeció á temor de que se le procesara por haber asesinado á los hermanos Venegas en Jinotepé, el año 98, cuando fué alfé de delegado del Ejecutivo. El Consejo de Guerra los olvidó; Zelaya ordenó otro Consejo, mandando presos

Dos esposos heridos en riña

Ayer, 4 de setiembre — El 1º de los corrientes aconteció en el barrio de Santiago Oeste de este cantón, algo sensacional que dichosamente no trajo consecuencias graves.

Los esposos Benjamín Bolaños y Encarnación Barrantes, que se encontraban separados y listos para entablar divorcio, se encontraron frente á frente, y armados de un cuchillo, se agredieron mutuamente, resultando ambos lesionados con sendas heridas que tardarán para sanar, las de ella ocho días y las de él nueve.

El médico del pueblo dió su informe y se sigue sumaria en la Alcaldía Primera de esta ciudad.

Un ex diputado de esta ciudad, ha sido condenado por sentencia dictada por el Alcalde Primero á sesenta y un días de arresto ó cien colones de multa por desacato á la autoridad del Comandante de Policía don Ricardo Monge, en la última lucha eleccionaria. — De "El Correo del País".

Misa en acción de gracias por el restablecimiento de la paz

Liberia setiembre, 4 — A don Leonidas Briccio.— San José.

Hoy se dió una misa solemne como acción de gracias por el completo restablecimiento de la paz en Nicaragua.

Después de dar gracias á Dios, volvímonos con gratitud á quienes como U. han estado de corazón con los nicaragüenses, no de ahora, sino desde hace 17 años en su infortunio, y en su cruzada lucha con el círculo militar que hizo de Nicaragua el campo de las violencias más odiosas y el refugio de militares perdularios de la América del Centro.

Pedro Hurtado.—Domingo Lacayo.—Eorico Montiel.—Emilio Hurtado.—Pedro Hurtado hijo.—Francisco Hurtado.—Santiago Zárriga.—Carlos Quinto.—Félix Ant Hurtado.—Manuel Joaqu. Barrios.—Roque Montiel.—Arturo Elizola.

Luto

La cartulina de luto para dar pésames ó contestarlos se consigue de buena calidad y precio económico en la Imprenta del Comercio.

Un variado surtido acabado de llegar á disposición del público, está á la disposición de sus amigos.

CRONICA

Nacimientos inscritos ayer

Eilda legítima, de Alfonso Zamora y Hortencia Alvarado; Teresa, legítima, de Pablo Torres y Francisca Gómez, Francisco, legítima, de Antonio Filomena y Ana Ballar; Elisa, legítima, de Jaime Carranza y Adella Montealegre; Ana, legítima, de Juan María Valverde y Elodia Vargas; Juan natural de Teófila Solís.

¡Ponga cuidado!

Habiendo sido encargada nuevamente

la Botica Universal del servicio nocturno, esta botica tendrá servicio á toda hora del día y de la noche.

Acordaos que queda en la esquina SE. del Mercado. 1º de Setiembre.

Las Emulsiones

con creosota y guayacol son en general perjudiciales.— Declaro que en mi concepto y comprobado por muchos experimentos, las emulsiones con creosota y guayacol son en general perjudiciales, y en los casos de tuberculosis que requieren de un agente antiséptico como la creosota, prefiero administrar esta substancia por la vía hipodérmica, ó rectal, y nunca por lo digestiva, para evitar los trastornos gástricos y la inflamación del estómago que generalmente causa el uso de esas drogas, cuyos trastornos deben evitarse en todo enfermo, especialmente en los tuberculosos, en los que es muy mantener en buen orden el estómago. Como preparación de aceite de hígado de bacalao prefiero la Emulsión de Escott y Bowae de New York — Doctor Miguel Mendizábal, Orszaba, Ver, México.

Enlace

Tuvimos el placer al recibir la siguiente esquela:

"Adelina Rodríguez tiene el gusto de participar á Ud. el próximo enlace de su hermana Pacífica Vargas con el señor Manuel Sancho B. y de invitarle á la ceremonia que se verificará en la Parroquia del Carmen á las 6 a. m. del día 19 del corriente."

Retrato

El 15 del mes en curso, se colocará en la escuela de San Vicente un retrato de don Mauro Fernández, hecho por el joven Gilberto Huertas, vecino del mismo barrio.

Boletín Católico

Con este título se ha empezado á publicar en esta ciudad un boletín quincenal religioso, siendo su Editor y Administrador don Luis Cortín G.

Los pataleos de los vencidos

Limón, 5 de setiembre.—No se empiece en probar á «La República» el título definitivo de la revolución.— Hay que dejar á los vencidos el derecho del pataleo. «La Información» y «La República» lloran por lo mismo que lloran los niños cuando les quitan el pecho.—Corresponsal Guerrero.

50 CENTIMOS

vale el Album de Vistas de la catástrofe de Cartago

EL UNICO PRIMER ALBUM DESTINADO AL SOCORRO DE LOS DAMNIFICADOS.

Edición ospecial de la más nueva

Imprenta del Comercio

